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管理乱象

3 月 1 日凌晨 5 时 30 分许，家住
双清区“佘湖一品”小区 9 栋的居民
李先生专门来到小区内的消防通道

“暗访”，发现消防通道上停有小汽车
19台，电动摩托车8辆，三轮车5辆，
另有废旧货架多个和儿童游乐车多
辆，且各种停放物品彼此相距空间的
最窄处，仅够一台小型三轮车通行。

“一旦发生火灾，后果不堪设
想！”李先生深感担忧。

位于双清区的“佘湖一品”是
2012年开始入住的一个商业小区，共
有住房2046套。该小区的消防通道，
小区居民平时习惯地称之为“背街”。

“背街原来是作为地面车库设计
的，但开发商后来把车库建成了门
面，因此背街作为消防通道的功能也
随之受到削弱。”小区居民说。

“小区刚开始入住的时候，管理得
还不错，但是随着物业管理几易其主，
现在已经可以用‘脏乱差’来形容这里
的管理状况了。”该小区一名居民介绍。

3月2日上午9时许，“佘湖一品”的
背街相对热闹，现场除了发现有多个肉
摊和蔬菜摊出店经营外，竟然还有小贩
用畚箕挑着蔬菜到小区里面去卖。

“这哪里还是消防通道，分明就是
停车场和菜市场！”李先生愤慨地说。

物业苦衷

“小区出现目前这种管理情况，
我们的确是有苦难言。”当日，第三家
接管“佘湖一品”物业的湖南省财信
智慧生活服务有限公司一名主管刘
志坚说。

据刘志坚介绍，双清区、石桥街道
办事处和马鞍社区三级领导对“佘湖
一品”小区的管理工作非常重视，多次
嘱咐物业要千方百计做好管理工作。

“可是，我们根本无能为力，为什
么？因为各种历史原因，小区居民中

有 500 多户从来没有交过物业管理
费；我们公司自从2019年入驻佘湖一
品以来，已经累计亏损300多万元，物
业保安人员从原来的 18 人裁减到 8
人，保洁人员从原来的21人裁减到6
人，而且现有留用人员的工资也还只
发到2022年10月。”刘志坚说。

路在何方

“这么大一个小区，居民将近上
万人，仅有8名保安和6名保洁，自然
难以对背街的种种乱象进行管理。”
小区一名退休教师表示。

但消防通道变身停车场，又是怎
么回事呢？

对此，刘志坚给出了一个说法：
“一些住户既不愿从开发商手里购买
地下车库的车位，也不愿接受地下车
库的有偿停车服务，他们将车霸蛮停
在地下车库，早晨出去的时候选择冲
关；或者干脆将车停在背街，堵塞消
防通道。”据悉，小区地下车位售价不
菲，临时停车1小时内免费，2至4小
时收费 5 元，4 至 10 小时收费 10 元；
超过10小时收费15元。

当被问及物业在小区管理上缘
何显得软弱，刘志坚说道：“‘冰冻三

尺，非一日之寒。’业主存在素质层次
不齐的问题，我们物业管理也存在诸
多不足，结果形成恶性循环：物业越
无利可图就越服务不到位，业主越享
受不到优质服务就越拒绝交费。”

记者在采访中了解到，该小区一
位原本交费的居民也开始拖欠物业
管理费了。原来，该居民楼上住户习
惯深夜开动洗衣机洗衣，搅得该居民
经常难以入睡，寻求物业帮助，却迟
迟没有结果，一气之下，这名居民也
开始拖欠物业管理费。

“有些邻里矛盾，还真不是我们
物业能够化解的。”刘志坚叫屈，“据
说目前我市准备出台一部物业管理
的地方性法规，我们渴望法规早日出
台，以期尽快解决我市物业管理普遍
存在的一些共性问题。比如我们被拖
欠的总共600多万元物业管理费用，
应该是可以依法收回的。”

据了解，“《邵阳市物业管理办
法》目前正在最后修改之中，有望今
年上半年正式面世。”3 月 1 日下午，
市司法局立法科科长李俊彦介绍。

“佘湖一品”消防通道成了停车场和菜市场

物业管理窘状，何时方可破解？
邵阳日报记者 袁光宇

邵阳日报讯（记者 艾哲 唐杨
威 通讯员 王好运 张艺超）车辆
在原因不明情况下坠河，保险公司拒
赔——近日，邵东法院审理一起财产
保险合同纠纷案件。

原告赵某于2021年10月某日驾
驶名下车辆在邵东魏家桥河边路段
倒车时坠河，车辆报废。赵某逃生上
岸后及时通知交警部门及其投保的
保险公司平安产险邵东支公司。平安
产险邵东支公司勘验现场后发现，前
车窗均为降下开启状态，车上备有浴
巾和更换衣物，怀疑事故发生非意
外，遂委托机动车鉴定评估公司对该
事故进行鉴定。评估公司根据车辆部
件状况、受损部位和现场痕迹勘验情
况认定该事故系驾驶员“主观（故意）
行为致使车辆驶入河中”。原告赵某
不服该鉴定意见，于 12 月某日另行
委托机动车鉴定评估公司对该事故
进行重新鉴定，并出具“该事故符合
驾驶员操作失控跌落河流，现有证据
无法认定本次事故系驾驶员故意行
为导致”的鉴定意见。2022年1月，邵
东市公安局交通警察大队出具道路
交通事故证明，事故原因无法查清。

邵东市人民法院审理后认为，本

案的争议焦点为两份鉴定意见该如
何采信。在言辞证据缺失或者缺乏可
信度和机动车无安全隐患的情况下，
案发现场特别是轮胎印痕成为分析
事故原因的最重要证据。两份鉴定意
见，法庭采信“事故系驾驶员故意行
为所致”的鉴定意见。因为评估公司
排除技术故障、环境因素引发事故的
可能性后，结合天气状况，通过车辆
检验、道路勘验，现场轮胎印痕及草
木倒伏状况分析车辆坠河前的运行
轨迹，得出的意见客观、科学。而另一
公司案发2个月后才受理鉴定，现场
证据已灭失。此外，赵某的行为有违
常理，案发时道路前后畅通，掉头时
未选择道路宽阔处却选择狭窄处，倒
车时车尾不朝向干涸稻田而朝向危
险河道。车前窗玻璃均降下，且车内
备有浴巾和更换衣物，此举有预知事
故发生之嫌。综合上述情形，法院以
证据不足为由，判决驳回赵某的诉讼
请求。

赵某不服上诉至中院，二审法
院驳回赵某诉讼请求，维持原判。目
前该案判决已生效。

车辆坠河报废 为何保险公司能拒赔？

邵阳日报讯 （记者 艾哲 通
讯员 刘文彬） 3 月31 日，在邵阳
市中级人民法院的主持下，公益诉讼
起诉人邵阳市人民检察院诉被告洞
口县某采石场生态环境保护民事公
益诉讼一案双方达成调解协议，邵阳
中院根据法律规定对调解协议进行
公告。据悉，该案是邵阳中院成功调
处的我市首例生态环境修复民事公
益诉讼案件。

市检察院起诉称，洞口县某采石
场采矿许可证到期后停止开采以来，
未对矿区进行生态环境恢复治理。经
湖南省煤田地质局第一勘探队对该
采石场矿区生态问题进行识别和诊
断，该采石场矿区山体破损、岩石裸
露、植被被破坏，毁损或压占水田、旱
地、有林地等各类土地合计1.7939公
顷，并编制了《生态保护修复方案》，
估算修复费用 367754 元。市检察院
向邵阳中院提起民事公益诉讼，请求

判令洞口县某采石场在合理期限内
按照《生态保护修复方案》的要求对
矿区进行生态环境恢复治理，并经有
关部门组织验收合格或赔偿生态环
境恢复治理费用。

邵阳中院受理后，经过法庭调查、
法庭辩论，充分听取公益诉讼起诉人
及被告的诉辩意见。合议庭在诉讼过
程中了解到被告有自愿修复的愿意
后，即联合公益诉讼起诉人、洞口县人
民检察院、林业、国土、环保部门到现
场进行勘验，指导、确定被告进行修复
的流程、标准和方法。3月6日，被告已
按照《修复方案》完成了土地复垦工
程、安全隐患消除工程、其他的生态修
复工程，提高群众的环保意识。

我市首例！

邵阳中院联合多部门成功调处
一起生态环境修复诉讼案

“市文化艺术中心的‘五馆一院’
一直是我们邵阳人民的骄傲，但最近
我发现，市松坡图书馆一些展示厕所
文化的‘开心一刻’挂图上的文字或
表述，却显得没有‘文化’，或者说不
够规范。”日前，家住双清区新华路的
市民陈先生致电本报新闻热线。

据陈先生介绍，全省一流的市文化
中心自建成并对外开放以来，大大提升
了我市城市品位，丰富了群众文化生
活，与隔着邵水相望的体育新城一起，
成为我市两处新的城市地标。陈先生多
次带领外地客人来此旅游观光。但有次
当他带着孙子在市松坡图书馆四楼的
男卫生间如厕时，发现了不少低级差错
和一些不文明用语，觉得它们的出现，
与公共图书馆这一传承文化和传播文

明的特殊场所格格不入。
记者根据陈先生的指引来到市松

坡图书馆四楼的男卫生间，确实发现许
多问题，其中一幅“幽默笑话”的挂图
上，存在多处文字差错，其原文如下：

“和老婆炒架，她非常伤心、痛苦
流涕流涕。我束手无策啊……但四岁
女儿突然说了一句话，我们都笑疯了：
妈妈，老公还不是你自己找的，怪谁”

第一处差错：“和老婆炒架”的
“炒”，应为“吵”；

第二处差错：“她非常伤心”与
“痛苦流涕流涕”之间，应为逗号；

第三处和第四处差错：“痛苦流
涕流涕”中，“苦”应为“哭”，“流涕流
涕”显然重复了一个“流涕”；

第五处差错：文章最后漏了一个

问号。
此外，还有引号不完整等差错。

另外还有一幅挂图存在文字差错：
“在一个偏僻的小道上，发生了抢劫
案。强盗枪截住了一个吝啬鬼……”
中，“强盗枪截住了一个吝啬鬼”应为

“强盗用枪截住了一个吝啬鬼”，漏了
一个“用”字；另有一幅挂图出现了

“卧槽”这一不规范网络用语和不文
明用语，而二楼的一幅问题挂图上写
着：“你要是再敢用胡萝卜当鱼饵，我
就扁死你！”中的“扁死”，也是不文明
的网络用语。

“像我这样上了年纪的人，如厕
的时候看到这些差错，如鲠在喉，对
孩子的误导和危害可能就更大了！”
陈先生表示。

松坡图书馆的厕所文化缺少“文化”？
邵阳日报记者 袁光宇 唐杨威

如果寄包裹时收件人的地址
是邵阳市中河街，那快递哥犯难
了，何故？因为快件无法送达收件
人，邵阳市已经没有中河街了。

旧时的中河街，是一条位于邵
水河东岸自东风路以北至沿江桥这
一段，而且是一条颇有名气的街道，
上世纪80年代仍在。大约是上世纪
90年代之初，中河街逐渐消失，取
而代之的是现在的邵水东路。

中河街是一条古老的街巷，它
头枕着“东瓜桥”（现青龙桥），脚抵
着水府庙，以前，百多米的街面上
全都是木板房。说中河街很有名气
是上世纪80年代初，一部述说彭德
怀事迹的电影《路漫漫》，取景地就
在中河街，当时导演一眼就相中了
这条相当古朴的街巷，造景师稍加
修饰，中河街就成了最佳演艺场，
中河街自此名声大振。

当然，中河街的闻名并不仅
仅是因为电影《路漫漫》演职人员
的青睐。中河街依河而建，其盐业
码头旧时也相当有名气，在邵阳
城区未通自来水时，这码头每天
人来人往，在此取水挑水的人真
不少，甚至有一营生就是当挑手，
在此取水挑到千家万户，滋润着
成千上万的宝古佬。

中河街南端是大众电影院，
北端是华集中旅店，中间有个交
警队。那时，年轻的情侣要是在大
众电影院看上一场电影，不失是
一场甜蜜的享受，而过客则选择
在华集中旅店憩宿一夜，也算奢
侈了一回。

于我而言，印象最深的是街中
间的交警队。当年我刚进城，只因
在街边做煤球，被交警队的某警官
逮着，不仅没收了做煤球的模子，
还说要罚款，我托了好多关系，最
终，款虽没罚成，但煤球模子没收
了。我在交警队门口徘徊了好几
天，但还是没将煤球模子要回来。

消失的是中河街这一名称，
但中河街的古朴、繁华、喧嚣却永
远驻在我的脑海。

中河街的消失，是城市现代
化发展的一个缩影，与中河街毗
邻的张家冲、以及驿传街、铁炉
巷，也都已改名，面目全非。

老年人总有一种怀旧情结，
我们钟情于旧事，也并非都是坏
事。城市的大拆大改时代已经过
去。人们都说，要记得住乡愁，那
些老街小巷，那些古宅深院，如能
留下一两处，撩起老年人的思绪，
也算得上是一件幸事。

中河街哪去了？
卢学义

街谈巷议

百 姓 呼 声

“佘湖一品”的消防通道成了停车泊位。

4 月 6 日下
午，北塔区田江
小学组织学生到
学校附近的思益
广场开展“缅怀
革命先烈，弘扬
优良传统”祭扫
活动，让孩子们
进一步感受红色
文化，传承红色
基因。
邵阳日报记者

伍 洁
通讯员

刘恩权
摄影报道

以 案 说 法


